

## ***La chimie industrielle à Salindres. Implantation classique ou aventure originale ?***

**Jean KREBS**

Par maints aspects, l'usine chimique de Salindres surprend le visiteur. Construite en rase campagne, hérissée de cheminées, survivant aux vicissitudes des marchés, de la concurrence et de l'évolution technique depuis plus d'un siècle et demi . Aussi peut-on se poser la question : Salindres, implantation classique ou aventure originale ?

Parmi les caractéristiques classiques, on peut citer :

- la date de création , s'inscrivant selon les normes , une vingtaine d'années après le démarrage de l'exploitation industrielle des mines de charbon.
- Le principal produit fabriqué, la soude, alors universellement demandé.
- La localisation géographique, scientifiquement optimisée.

Parmi les caractéristiques qui sortent de l'ordinaire :

- une direction originale avec, en permanence dans les coulisses, le grand chimiste alésien Jean-Baptiste Dumas, un des quatre fondateurs de l'Ecole Centrale.
- usine historiquement la première à fabriquer de l'aluminium et qui restera la seule au monde pendant 25 ans.
- des réactions peu classiques devant les vicissitudes des concurrences techniques.

C'est parce qu'elle a su évoluer que cette usine a réussi à subsister.